

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

SUBSCRIPCION:

Segovia, mes, 1 peseta. -Fuera, trimestre, 3'50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 9. Capuchinos Alta, número 7. Redacción é Imprenta:

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.--MERCADOS.--PUBLICIDAD

## Después de la crisis

Dice el órgano más autorizado del señor Moret, el *Diario Universal*, que con la votación del proyecto de las jurisdicciones, termina la primera etapa del partido liberal en el gobierno, la cual ha tenido tres períodos: elecciones, aprobación de Presupuestos y proyecto de las jurisdicciones, y los tres tan laboriosos, que no se podrá sin injusticia tachar á ninguno de los dos gabinetes que durante ese plazo han ocupado el Poder, de haber dejado que se enseñoreara de las poltronas la ociosidad.

Pero lo que no dice el colega, muy al contrario, es que la causa de que los asuntos de esos tres períodos hayan producido las incidencias que los prolongaron tanto, fueron debidas única y exclusivamente al partido liberal, y buena prueba de ello es que si esto no fuese así, ni el señor Moret hubiera siquiera soñado con la disolución del Parlamento, ni se juzgaría al partido tan quebrantado que apenas se le conceden arrestos para gobernar con las Cortes abiertas.

Nosotros celebraríamos equivocarnos, y que el señor Moret, medio liquidada la herencia que le dejó el señor Montero Ríos, pudiera dedicarse al desarrollo de ese programa liberal, de que tanto se habla, sin detallarlo, en los retóricos discursos de sus prohombres, ó en los campanudos artículos de sus periodistas.

Respecto al alcance de esta crisis, las impresiones de hoy confirman lo que recogíamos ayer en esta misma sección. Descartado lo del decreto de disolución de Cortes, prudentemente tentado por el señor Moret, la labor de éste ha de reducirse á procurar que el nuevo gabinete se asiente sólidamente sobre la mayoría.

Para esto ha juzgado procedente el señor Moret que mejor que alterar la formación del Gabinete dando lugar á los disgustos que proporcionan los eternos aspirantes, sería mantener la organización de aquél, tal y como la estableció, de acuerdo con el señor Montero Ríos.

Esta medida de prudencia no ha sido bien recibida por el núcleo moretista que aspiraba á imperar absolutamente dentro del Gobierno, ni por los canalejistas, hartos preteridos hasta hoy. De esto último es testimonio el disgusto que se vislumbra en lo que el «Heraldo» escribe.

Sólo, pues, los moretistas pueden recibir placemes.

Y en general, el partido liberal, no ha ganado mucho en lo que á su unidad se refiere.

## Crónicas extranjeras

Los alemanes

Alemania triunfa en todas partes. El Kaiser envía á sus valientes mineros de Westfalia al Norte de Francia, su natural enemiga, para que desciendan á las galerías, de la muerte y remuevan la papilla de grisú, como dice Bonafoux, apagando el incendio.

Esta nota subterránea y dantesca en las presentes circunstancias en que se discute la influencia y el poderío de Alemania en la Conferencia de Algeciras, es de una elocuencia avasalladora.

¿Y qué puede influir una acción heroica como esta, preguntará el curioso lector, en la Conferencia?

Signo de superioridad y de grandeza, la reglamentación del trabajo alemán es mejor que la de otros países que figuran á la cabeza de la civilización.

Alemania con sus diputados socialistas, cuyo jefe muerto recientemente, ha conseguido organizar las leyes del trabajo, y con los refinamientos de su cultura ha logrado que después de la catástrofe de Courrières sean mineros de Westfalia los únicos capaces de descender como el Dante á ese infierno modernista amasado con sangre de desheredados de la fortuna.

Porque Alemania es un Imperio de hombres; los japoneses envían sus hijos á Alemania para que estudien táctica militar, y los millonarios yanquis envían los suyos á la Universidad de Boon para que estudien Derecho: si un médico quiere estudiar cirugía tiene que emprender el camino de Berlín, y si mil mineros quedan sepultados en el Norte de Francia, sus hermanos los mineros de Westfalia son los únicos que pueden recoger sus cenizas.

¿No se adivina en este detalle el porvenir de una guerra que los nacionalistas quieren y los verdaderos patriotas rechazan?

## Superstición

Siempre llegó el primero. Su tardanza no comprendo. ¡Impaciencia dolorosa! ¡Luchan en mi la duda y la esperanza! ¡Me siento, á mi pesar, supersticioso! ¡Dios mío! Si al venir, en la cancela principal á mis ojos aparece; es que sin causa el corazón recela, es que el hombre á quien amo, lo merece.

Pero, si viene á mí por el postigo cual otras veces ya... ¡Duda maldita! es que me engaña, y el temor que abriga será fundado. ¡Dios no lo permita!

Por la cancela de dorado hierro vendrá... Pero ¡Señor! ¿Quién lo detiene? Sus pasos oigo ya... Los ojos cierran... que no quiero saber por donde viene.

RICARDO GIL.

## EL VIAJE DEL REY

El viaje de don Alfonso XIII al archipiélago canario tantas veces anunciado va á tener feliz realización.

Aplazada un día más la marcha por el temporal borrascoso que reinaba en los mares que había de surcar el regío trasatlántico que ha de conducir á la augusta persona del Monarca, y abonanzado algo el tiempo, esta tarde á las siete saldrá de Madrid el regio viajero acompañado de sus augustos hermanos los infantes don Fernando y doña María Teresa, y el consiguiente séquito, con dirección á Cádiz, á la más bella de las ciudades españolas que baña el Atlántico.

Pocas son las horas que la «tacita de plata» albergará á las regias personas que hoy se dignan visitarla,

pues mañana mismo emprenderán de nuevo su marcha, á bordo del «Alfonso XII» con rumbo á Santa Cruz de Tenerife, capital de Canarias.

Todo está ya preparado para recibir á las reales personas que seguramente han de regresar satisfechas de su excursión á tierra española allende los mares, dado el carácter afable y cariñoso de aquellos habitantes que anhelan conocer á su rey, únicos que hasta el presente no se les había dispensado tan alto honor.

Don Alfonso XIII es el primer Monarca español que visita las islas Canarias, lo que es doblemente satisfactorio para los canarienses.

Nosotros hacemos votos porque así sea y porque el viaje de los reales expedicionarios se realice del modo más feliz.

Anteayer marchó á Cádiz el ministro de Marina señor Concas con objeto de embarcar y revistar los barcos y apreciar el estado del mar.

La escuadra ha zarpado esta mañana con dirección al archipiélago.

El estado de salud del ministro de Fomento ha mejorado un tanto, lo que hace suponer que acompañará al Rey desde su salida de Madrid. Si la mejoría iniciada no fuera bastante para hacerlo así, saldría un día después embarcando en un buque de guerra preparado al efecto, é incorporándose luego al séquito del Monarca.

En el palacio de la Diputación de Cádiz se dan los últimos toques al lujoso decorado para la recepción que se verificará en aquellos salones en honor del Rey.

El presidente de la Corporación ha invitado á todos los alcaldes de la provincia para que asistan á la recepción, con objeto de dar la mayor popularidad.

El entusiasmo que despierta la próxima visita del Rey es general, y la animación que en todas partes se nota es grandísima.

## Nevadas primaverales

No es la primera vez que esto ocurre ni puede producir gran extrañeza en Segovia que la Primavera, cuya entrada oficial hizo anteayer, se muestre menos benigna que la parte última del invierno que acaba de terminar.

Como dice un notable escritor, son las nevadas primaverales como canas en la cabeza de una joven, como arrugas desfigurando un rostro lozano.

Para nosotros, que hemos disfrutado días precursores del caluroso estío, es doblemente sensible este súbito cambio atmosférico, que tiene el molesto inconveniente de la inoportunidad á más de las graves consecuencias que suele acarrear en la salud de todos.

Estas nevaditas que á título de herencia recoge el revolucionario Marzo de sus antecesoras y galante nos ofrece para demostrarnos que no es *sol todo lo que reluce*, nada tienen de favorables, sobre todo si se coaligan con ese vienteillo sutil del que guarda cosecha nuestro vecino Guadarrama. Entonces es no ya sólo sensible y molesto sino perjudicial, porque después de habernos aligerado un tantico de ropa para gozar las delicias de los días de avanzada primavera que hemos disfrutado hasta la víspera del comienzo de ésta, se nos hace irresistible este brusco y señalado cambio atmosférico, este descenso formidable de la columna barométrica.

Por lo que atañe al campo, tampoco ha de serle muy beneficiosa la variación de temperatura y las nevadas copiosas, dilatadas, tristonas y extemporáneas con que á manera de nítido sudario aparece envuelta la más florida y hermosa de las estaciones tantas veces laureada con las galas helénicas con que la han ataviado los poetas, cuando precisamente vénese reverdear las tierras y dar á luz sus llemas los árboles convalecientes ahora de la enfermedad invernal cuyas crudezas produce en ellos numerosos extragos.

Venga en buen hora la lluvia benéfica que haya de proporcionar á las plantas la elixir de que se hallan necesitadas y quédese la nieve para las regiones que con ella viven. Venga en buen hora tras aquella un sol radiante que devuelva á la Naturaleza su pla-

cidez y su alegría y que imponiéndola sus mejores galas, desgurre el celaje gris y la despaesible neblina anejos á las nevadas.

No parece sino que la preciosa estación ha querido adherir su voto de protesta al de la Nación, por la flamante y descabellada ley que hoy censura toda España, por la gran parte con que ha contribuido al desprestigio de sus más grandes instituciones.

ADOR.

## Las Cortes

CLAUSURA

Con gran sorpresa de todos, pues esperábamos más dilatada clausura, volvieron ayer á celebrar sesión los Cuerpos colegisladores.

Menos mal que no es para que continúen los debates sobre el proyecto de jurisdicciones, que buena lata nos ha dado, sino para darles cerrojazo con todas las de la ley.

Pero es el caso que se había anunciado que el presidente del Consejo daría al Parlamento explicación de la crisis, y dispuestos á escucharla, fueron muchos más diputados que de ordinario.

Y he aquí que á la hora de hacerlo, se nota un cambio súbito en el criterio del Gobierno, el cual optó por no decir una palabra, y así matados pájaros de un tiro: ahorrarse dos ó más discursos y un debate por Cámara que seguramente hubiera originado la explicación.

Los villaverdistas—si es que quedan algunos—querían á todo trance hablar, pedir cuenta de esa celebre crisis, y por consiguiente no estaban conformes con la decisión del Gobierno. Pero ante el peligro de que el señor Canalejas negase la palabra y se repitiera el sainete de *las retiradas*, avisóse con él el señor Silveira (D. E.) para expresarle su deseo de pedir la palabra y discutir el asunto.

El presidente del Congreso le contestó que no accedería á su deseo, puesto que lo convenido con el Gobierno era no conceder la palabra á nadie.

Esto produjo el natural sobresalto á cuantos lo supieron, y los villaverdistas, no resignados aún, decidieron presentar una proposición incidental rogando al Congreso declarase cuestión de honor la discusión de una crisis sin precedentes en los anales de la política.

Así las cosas, abrió la sesión el señor Canalejas á las tres y media, presentando la Cámara animado aspecto.

Apenas leída el acta pidió la palabra el señor Silveira para hacer constar que había que aclarar ciertas cosas que en aquella se dicen. El Gobierno está obligado á explicar la crisis, puesto que así consta en el acta, dijo el señor Silveira. Es además cuestión de honor.

Un fuerte campanillazo presidencial cortó la palabra al orador: «La manifestación del señor Silveira sobre el acta—gritó el señor Canalejas—está ya hecha y no es posible añadir más».

A continuación, entre grandes murmullos y protestas, subió el señor Moret á la tribuna y dió lectura al decreto suspendiendo las sesiones de Cortes en la presente legislatura.

Se oyeron grandes voces de protesta, y se dirigieron á los ministros *carinosos* apóstrofes, con lo cual y con las palabras de costumbre se dió por terminada la sesión, que, como decían algunos, holgaba en absoluto, puesto que «para ese viaje no se necesitaban alforjas»; ó la que es lo mismo, para suspender las sesiones de Cortes sin otro aliciente que leer el correspondiente Real decreto, podía haberse utilizado la «Gaceta» y no ir al Congreso á desempeñar tan mal papel.

En el Senado se aprobó el proyecto de formación del catastro parcelario, y con la lectura del decreto de suspensión de sesiones se levantó la sesión.

## LAS CONFERENCIAS

EN CORPUS

Ayer continuó el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis la serie de notables conferencias que viene pronunciando en la elegante Iglesia de Corpus.

Prosiguió el desarrollo del tema «La eternidad de las penas» y tras hermosos períodos de preparación para los oyentes, abordó S. S. I. la cuestión de la proporcionalidad entre la culpa y la pena, con objeto de concluir en la próxima conferencia la demostración de que lo efímero de un estado de culpa no puede destruir la eternidad de la pena.

Algunos de mis oyentes, decía el señor Obispo con frase y conceptos elevadísimos, seguramente pensará que dado lo fugaz, lo efímero, casi lo instantáneo de la comisión del pecado, es desproporcionada la eternidad de la pena, y que el Dios de la justicia no puede mostrar así sus designios.

Medir la intensidad de la culpa por el tiempo de su gestación, de su desarrollo y de su término, es tanto como pretender medir la sabiduría de un hombre por su talla física.

Nuestra conciencia no disculparía al militar que llegado el momento de la prueba, rendido ó asustado ante las durezas de la guerra, invocara como atenuación lo breve de aquel momento en que besando la cruz de la bandera y la espada juró fidelidad á la patria, y dijera que lo instantáneo de aquel juramento no le obligaba á tanto y tan hondo sacrificio. El militar y sacerdote al decir aquél «lo juro» y éste «quiero», se ligan perpetuamente á la bandera de la patria el primero y al servicio del altar el segundo, y no pueden encontrar sus deberes penosos por comparación con lo fugaz del instante en que sus labios pronunciaron las breves pero solemnísimas palabras del juramento.

Por otra parte ¿cómo puede sostenerse la eternidad de los premios, y negarse la eternidad de las penas?

Los mismos códigos de la tierra tienen escrito en sus páginas algo que se quiere asemejar y en lo posible se asemeja á la eternidad de la pena.

Tal es la institución de la pena de muerte. Y yo invito, decía el sabio prelado, tanto á los que seáis como á los que no seáis partidarios de la imposición de esa pena, á que reflexionéis sobre lo que voy á exponer. Si sois partidarios del castigo de muerte, pena la que más se asemeja á la eterna, si la reconocéis justa en relación con el delito, y consideráis al hombre con facultades para imponerla, ¿cómo habéis de resistiros á creer en la eternidad de la pena ultraterrena?

El delito, como el pecado, puede ser y es generalmente rapidísimo en su concepción, desarrollo y término, y si se reconoce que la pena de muerte es justa para castigar el delito, no podrá negarse que la pena eterna es justa para castigar el pecado. Por otra parte, ¿cómo no admitir en Dios infinitamente sabio, infinitamente justo, principio de todo lo existente, lo que nos aventuramos á conceder al hombre finito, condicionado y mortal, ó sea el designio de castigar con penas eternas?

La pena eterna no es desproporcionada al pecado. Lo fugaz de éste no excluye la eternidad de la pena. Pensad en lo que os he dicho á título de preparación y en la próxima conferencia abordaremos de lleno la demostración de la tesis.

La conferencia del Ilmo. señor Obispo, ha sido del mérito que corresponde á su esclarecido autor. Breve, elocuentísima, sugestiva, profunda.

De ella no se puede formar idea por la reseña que hacemos recordando al azar, sin método alguno, determinados conceptos del discurso del prelado, y por cierto no los más doctrinales, que omitimos á fin de no estampar fáciles errores en esta información.

El mismo público distinguido é intelectual de días anteriores llenaba la nave del templo.

## Consejo en Palacio

Ayer, como jueves, celebró en Palacio Consejo de ministros presidido por S. M. el Rey.

Duró más que de costumbre, pues el señor Moret informó detenidamente al Monarca de los acuerdos del Consejo celebrado el día anterior especialmente en lo que se refiere á la preparación del próximo Presupuesto y reorganización de los servicios.

Para realización de estos propósitos propuso el señor Moret á don Alfonso el decreto de suspensión de las sesiones de Cortes en la presente legislatura, decreto que se leyó ayer tarde en el Parlamento después de la presentación del nuevo Ministerio á ambas Cámaras.

Este interregno será breve, y le dedicarán los ministros á la preparación de sus respectivos presupuestos parciales.

De política internacional dió cuenta el señor Moret de las cuestiones de actualidad en Italia y Francia, solución de la crisis portuguesa y de los

# SECCION DE ANUNCIOS

**HOTEL EUROPEO**  
EN LA GRANJA DE SAN ILDEFONSO Y EN SEGOVIA  
DE  
**SYLVAIN GAMBON**  
Real del Carmen, 28

Almuerzos, 3 pesetas en adelante  
Comidas, 4 id. id.

Abonos para militares, empleados y comisionistas.  
DESDE 150 PESETAS AL MES

Coches y mozos en la Estación, Luz eléctrica, piano y billar

## Gran liquidación

**Por traslado á la Granja,  
se liquidan todas las existencias con una gran rebaja, en**

**ACTUALIDADES**

San Martín, 1 y Melitón Martín, 2.  
(Frente á la calle de Reoyo)

**ENTRADA LIBRE**

**Al contado y á plazos**

Mobiliarios completos de todas clases y estilos, á precios reducidísimos.

Grandes facilidades para las ventas á plazos.

Almacén de muebles del Sucesor de Sessé  
2, Juan Bravo, 2

**La Unión y El Fénix Español**

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

42 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía,  
Plaza Mayor, número 41, planta baja.

**SAN JOSÉS**

Imágenes de San José en cartón, madera y metal, varios tamaños.  
Medallas y Estampas de todas clases.

**PRECIOSOS DEVOCIONARIOS**

propios para regalo, desde lo más sencillo hasta lo más lujoso.  
ROSARIOS, grandes surtidos.  
Semanas Santas en castellano y latín.  
Artículos para Iglesias y objetos de escritorio.

Librería Religiosa

**La Concepción**

Plaza Mayor, 44 (Soportales)  
SEGOVIA

Gran Droguería y Perfumería  
DE  
**Andrés Hernanz Pérez**  
Juan Bravo, 15  
(esquina á la cárcel)  
SEGOVIA.

En este acreditado Centro, el más surtido de la Capital, y con precios más limitados, hallará el público en general todo el surtido de Drogas y productos químicos para la pintura, farmacia, fotografía y demás artes, especialidad en colores finos, barnices, esmaltes y tubos para artistas. Centro general de Específicos nacionales y extranjeros y aguas minerales. Perfumería fina extranjera y la más selecta del país; especialidad en blancos y tintes, y todos los polvos de arroz y veloninas conocidas. Los precios son un 20 por ciento más baratos que se coticen en plaza.

No confundirse. Buscad la perla en Droguería y Perfumería que dirige su dueño

**Andrés Hernanz Pérez**

JUAN BRAVO 15, ESQUINA Á LA CÁRCEL  
SEGOVIA.

Sastrería con géneros

DE  
**NARCISO DE LA ORDEN**

En este acreditado establecimiento encontrará su numerosa clientela y el público en general, un bonito y variado surtido en géneros propios de la estación, á precios económicos.

Para señores sacerdotes, merinos, paños merinos, estambres, royal, cuero de lana, armures, y todos los artículos necesarios para trajes talaces.

Visitad esta casa y os convencereis de la verdad.

Especialidad en el corte y confección.

11, Juan Bravo, 11,  
SEGOVIA

**La Modelo**

GRAN ZAPATERIA

de  
**F. ZUAZO**

86, Atocha, 86.—Madrid.

Grandes surtidos de calzados de todas clases y formas, desde los más económicos á los de más lujo.

**Precios muy económicos**

Ultramarinos finos

DE  
**EUSEBIO DE MARCOS**  
MUERTE Y VIDA NUM. 12

El dueño de este conocido establecimiento pone en conocimiento de su clientela y público en general, que se ha recibido un buen surtido en artículos pertenecientes al ramo, de casas acreditadísimas, y se venden á precios verdaderamente económicos.

También hay grandes existencias de embutidos.

No comprar sin visitar esta casa.

**Muerte y Vida, núm. 12**

REGENERADOR DE LA SANGRE

**HIERRO DE LERAS**

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas recién casadas y niños delicados.

Se vende en todas las Farmacias.

**PERFECTO RIVAS**

HOJALATERO Y FONTANERO

3, SAN JUSTO, 3

Unica casa sin competencia en Segovia

En esta acreditada casa se trabaja en toda clase de hojaldeta y fontanería, á precios módicos.

Se hacen cubiertas de zinc, plomo, pizarra y cristal.

Se instalan toda clase de inodoros y retretes baratos.

Se colocan cristales á precios de almacén, mandando las medidas de ellos.

**Precios de canales**

De hojaldeta, metro, á 1'15 pesetas.

De chapa hierro galvanizada, á 1'75 idem.

De zinc, á 1'85 idem.

Se compone toda clase de porcelana, á precios baratos.

San Justo, 3.—Segovia

Fundada 1752.

Quando Quiera Vd. Píldoras,  
tome las de **Brandreth**

Puramente Vegetales.

Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestion, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestion, Dispepsia, Flat del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanán de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

40 Píldoras en Caja.



Fundada 1847.

Emplastos Porosos de **Alcock**

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese su emplastro.

Agentes en España: J. VILLAN & Ca., BARCELONA.

FARMACIA Y LABORATORIO QUÍMICO

DE  
**MORENO**

12, Melitón Martín, 12.—Segovia

Productos químicos.—Aguas minero-medicinales.—Especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.—Gases medicinales.  
Análisis de alimentos y bebidas.—Idem de minerales, tierras laborables y abonos.  
Análisis de líquidos orgánicos.  
Análisis bacteriológicos.

ESPECÍFICOS DE LA CASA

PASTILLAS VERMÍFUGAS.—Infalible para la expulsión completa de toda clase de gusanos intestinales.

CINTOS ANTIESCABIOSOS.—Contra las afecciones sarnosas.

Kola granulada.

Glicerofosfato de cal granulada.

Citrato de magnesia granulada efervescente.

RELOJERIA Y ÓPTICA



DE  
**EUGENIO TRAPERO ARRIBAS**

RELOJERO DE LA REAL CASA

INVENTOR PRIVILEGIADO Y PREMIADO

Juan Bravo, 60.—Segovia

Gran surtido en toda clase de gafas y lentes clase superior.  
Especialidad en composturas de relojes y óptica.

NOTA. No confundir esta relojería y óptica de E. Trapero con la cacharrería-relojería de A. Serveró que apodan trapero por haber ejercido la industria de trapería, y tiene su establecimiento en la calle de Cervantes, á cargo de su esposa, por recorrer él los pueblos á su profesión de cacharrero-relojero.

### Las esposas de los presidentes de la República francesa

Por más que la Constitución republicana para nada mencione a la «presidenta», no puede negarse que entre las esposas de los siete funcionarios que hasta el presente han ocupado el sillón presidencial se encuentran alguna que se ha esforzado en conquistarse este título no oficial. De un trabajo de M. Edmond Claris tomamos los siguientes interesantes detalles respecto a las mencionadas damas:

Dme. Thiers, cuyo esposo fué presidente de 1871 á 1873, no desempeñó ningún papel de importancia. Fué una persona sumamente económica que dedicaba sus desvelos á impedir que su esposo se mostrase demasiado espléndido, y éste encontraba gusto en mortificar de vez en cuando la avaricia de su esposa. Los amigos de la casa fueron testigos alguna vez de la encubierta lucha entre ambos. Un día se habían quedado á almorzar en el Eliseo algunos conocidos del presidente; en la mesa había una cesta con hermosos melocotones, y Thiers preguntó al corresponsal del «Times», m. Blowitz: «¿Quiere V. partir un melocotón conmigo?»

—Los melocotones están destinados á la comida—le interrumpió madame Thiers.

El presidente no contestó; partió tranquilamente su melocotón con Blowitz y tomando otro lo ofreció á Barthélemy-Saint-Hilaire, diciendo: «Tome V., goloso; ¡estoy seguro de que se le comera V. todo entero!»

La «mariscal» Mac-Mahon (1873-79) tenía una grande opinión del papel que le tocaba desempeñar en el Eliseo. Fué una mujer de talento, pero muy altiva. El mariscal no hacía nada sin consultarla, y fué ella quien le indujo á dimitir. Sin embargo, al abandonar el Eliseo no pudo retener el llanto. Había llevado un tren de casa para el que no bastaba el sueldo de presidente de la República y había gastado toda su fortuna personal en los años de la presidencia.

Mme. Grévy (1879-87), fué una señora sumamente sencilla; tenía fama de ser excelente cocinera y de saber el corte suficientemente para confeccionar ella misma sus trajes. Sus allegados alababan su inteligencia y la bondad de su corazón, y es un hecho que á menudo bregaba con su esposo á fin de vencer la avaricia de éste en favor de los pobres.

Durante los nueve años que duró la presidencia Grévy, no se celebró jamás fiesta ni banquete alguno en

el Eliseo; asimismo prefirió ahorrar Grévy el medio millón de francos que la Constitución destina al presidente para gastos de viaje, no empujando sino los indispensablemente necesarios y con el séquito más reducido posible. Cuando, debido á la conducta de su yerno, Wilson, tuvo que abandonar el Eliseo, fué su esposa el angel consolador de sus penas y de su solicitud.

Con Mme. Carnot (1887-94) entró en el Eliseo al fausto y la alegría. Fué una mujer elegante ilustrada, ingeniosa que pasó por el ser feliz complemento de su esposo, cuyo carácter seco y rígido inspiraba pocas simpatías. Se dedicaba con ahínco á la educación de sus hijos y á obras de caridad; fué la primera que en calidad de esposa del presidente visitaba hospitales, asilos y escuelas públicas.

Mme. Casimir Perier (1894-95) permaneció muy poco tiempo en el Eliseo. Fué ella quien principalmente había influido en su esposo, á fin de que aceptase la presidencia, y fué ella la que primero aplaudió la resolución de éste de dimitir aquel cargo. Dejó el recuerdo de una joven, hermosa y altiva dama. Tenía profunda antipatía hacia la popularidad adquirida por medio de la prensa, tanto que un día quiso poner pleito á un periódico por haber publicado su retrato.

Mme. Félix Faure (96-99) no participaba de esta antipatía de su antecesora. Pasaba por ser una señora algo insignificante y se mantuvo siempre bastante retirada. El puesto de ella lo llenaba su hija Lucía, que presidía en las fiestas del Eliseo, estaba presente en las recepciones de los soberanos y fundaba sociedades de beneficencia. Su padre le pidió á veces su opinión respecto á tal ó cual acontecimiento, y hasta dícese que alguna vez le permitió estar presente en el Consejo de ministros.

Mme. Loubet (1899-1906) era sin duda alguna la presidenta que hasta ahora ha comprendido mejor el papel que le tocaba desempeñar. Era atenta, sencilla, inteligente, amable; no se mezclaba en política, y era, ante todo, cariñosa madre y esposa. Con su sencillez, su constante afán de hacer el bien, de visitar hospitales, asilos, escuelas y de llevar por doquier su socorro á los pobres y miseros, la «brave Mme. Loubet» contribuyó en mucho á la popularidad que gozaba el presidente. Los dos supieron representar dignamente el alto puesto que le fué confiado á Mr. Loubet, conservando la sencillez burguesa republicana. Al abandonar el Eliseo salieron acompañados del respeto general.

### Diario religioso

Santos del día 24

Santos Marco, Timoteo, Dionisio, Rómulo, Agapito, Segundo, Simón, Latino, Seleuco y Pausades, Mártires.

#### SAN TEODORO OBISPO Y MARTIR

San Teodoro fué griego de nación, discípulo y compañero del Apóstol Santiago, en cuya compañía vino á España, y se quedó con Atanasio Obispo de Zaragoza, haciendo los dos muchas conversiones á la ley Evangélica. Por muerte de Atanasio le sucedió en el Obispado de Zaragoza, en cuya dignidad resplandeció su celo por la salvación de las almas, su acendrada caridad, su compasión para con todos los afligidos, conquistando por estos muchas almas para Jesucristo. Su devoción á la Santísima Virgen fué extremada, y en su obsequio trabajó mucho para ampliar y perfeccionar la capilla del Pilar. Deseando cada día ensanchar los límites de la religión de Cristo, salió de la ciudad á predicarla, y estando ocupado en tan ermitivo ejercicio, le quitaron la vida á golpe de espada por los años de 71.

### OFICIAL

#### Gobierno militar

##### ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE HOY

Servicio para mañana

Presidente de la Junta de subsistencias Sr. Comandante del Regimiento de Sitio, don Carlos Guitián.

Hospital y provisiones segundo capitán de la Zona.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

#### Gaceta de Madrid del 22

Ministerio de Hacienda.—Ley disponiendo se fijen y cobren en oro todos los derechos de las mercancías que se importen y exporten.

Otra adicionando, en la forma que expresa, el art. 7.º de la de 19 de Diciembre de 1899, relativa á la administración y cobranza del impuesto sobre azúcar.

Otra autorizando al Gobierno para reformar los vigentes Aranceles de Aduanas.

Instrucción pública.—Real orden nombrando profesor auxiliar de la sección técnica de la Escuela Superior de Artes é Industrias de Madrid á D. Antonio Gascoñ y Miramón.

Otra declarando desierto el turno 2.º de concurso para la provisión de la clase de Química industrial, vacante en la Escuela Superior de Industrias de Villanueva y Geltrú.

### Mercados

#### SEGOVIA

El precio del grano en paneras, es el siguiente:

Cebada de 28 á 29 reales fanega.

Centeno de 32 á 33, id. id.

Algarrobas á 36 id. id.

Trigo á 44 y 46 id. id.

#### VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Canal 100 fanegas de trigo que se cotiza á 47'00 reales las 94 libras.

Almacenes de Arco—Han entrado 00 fanegas de trigo, que se pagaron á 47'00 reales las 94 libras.

#### PEÑAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Trigo á 46'50 y 47 reales fanega de 94 libras.

Centeno, precio nominal, 28 reales.  
Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, 26, reales.

#### MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Han entrado 100 fanegas de trigo pagándose á 45'50 y 46 reales las 94 libras.  
BARCELONA

En el mercado no se han hecho operaciones.

Han llegado 7 vagones de trigo.

#### ARÉVALO

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Se cotizó el trigo á 46 y 1/2 reales las 94 libras castellanas.

Centeno, á 30 id.

Cebada, á 28 y 28 1/2 id.

Algarrobas, á 26 y 28 id.

Entraron 500 fanegas de trigo.

#### RIOSECO

Precios que han regido en este mercado.

Trigo á 45'00 reales las 94 libras.

Cebada, á 26 reales fanega.

Tendencia del mercado sostenida.

#### ROA

En este mercado se han hecho las cotizaciones á los siguientes precios:

Trigo á 45 reales, fanega.

Centeno, á 28.

Cebada á 26

Patatas á 2'80 reales arroba.

Vino tinto á 13 reales cántaro, clarete fino á 13'50 idem.

### Anuncio

Se vende un toro semental de tres años y buenas formas. También se arrienda por la temporada de primavera y verano.

Para informes dirigirse á don Mariano Ramiro, de Jemenuño.

EL  
**JARABE FENICADO DE VIAL**  
combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Asfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Añquera, Influenza.  
PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

### Venta de teja

Se vende teja vieja de cana á precios económicos.

Dará razón, Marcos Vega José Zorrilla, 52.

### «LA ESPAÑOLA»

En esta acreditada zapatería, establecida en la calle de Isabel la Católica, número 8, se ha recibido un hermoso surtido en calzado de Mahón y Palma, y se vende á precios de fábrica. En las reformas de calzado se rebaja un 10 por 100.

Tú alterada estás, Manola.

¿Qué pesadumbre te asalta?

—¿Cuál ha de ser? Que me falta calzado de «La Española».

### Venta

Se hace de un hermoso jardín con abundantes árboles frutales, parras de uvas y agua para riego del mismo.

Se informará en la Administración de este periódico.

### Morhuol Creosotado

DE GIAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra el tisis, Catarrros rebel-des, Tisis laringea. Con-sunción Enfermedades del pecho en 2.º y 3.º grado.  
PARIS, 8, RUE VIVIANNE y en todas las Farmacias.

Imprenta de EL ADELANTADO

### GRAN ALMACEN AL POR MAYOR DE

### ULTRAMARINOS Y FRUTOS COLONIALES

DE

### Gerardo Gilsanz Tejedor

PLAZA MAYOR.—FUENTEPELAYO

Grandes surtidos en aceites, jabón, sal, arroz, bacalao, alubias, pimientas y cuantos artículos abraza el ramo de coloniales, á precios muy ventajosos.

Fabricación de cera; esmerada laboración en cirios, cepilla y velas al gusto y peso de cada país.

Visita esta casa en la seguridad que hallareis economía en los precios y mejora de clases.

Fuentepelayo (Segovia)

Folleton de EL ADELANTADO (95)

### LA JUSTICIA DE LOS GITANOS,

POR

Ponson du Terrail

—Estás equivocada.

—¡Ah!—exclamó la Ramilletera.

El testamento es falso, y bastaría confrontarlo con una carta escrita verdaderamente por la princesa Elena, para convencerse de ello.

—Pero no existe esa carta de que me hablas.

—Por el contrario creo que hay muchas.

—Y crees que Bibi...

—Bibi no las tiene, pero debe buscarlas; pues ese hombre es uno de los más hábiles que he conocido.

—Y si estas cartas existen, ¿dónde están?—preguntó una vez más Nichette.

Antonia la miró fijamente.

—Voy á revelarte la mitad de mi secreto,—contestó.

—¿No somos como hermanas?

—Es verdad.

—Habla, pues, y verás como soy buena consejera,—dijo Nichette.

Antonia continuó:

—La princesa Elena habitó durante mucho tiempo, un palacio que hay junto á la Abadía.

—¡Ah!

—La condesa de Mazures y yo vivimos en él después de morir la princesa.

—Bueno,—dijo Nichette.

—Y me acordó que había una cosa que preocupaba mucho á la condesa.

—¿Y era?

—Debe haber, me decía, en un escondrijo cualquiera de esta casa, un cofrecito en que la princesa guardaba su correspondencia con Mazures, su esposo, y con su eunuco. La princesa tenía algún talento y la pretensión de escribir en francés con tanta corrección como una francesa

á pesar de ser alemana, por esto mismo no destruía los borradores. En aquella época,—añadió Antonia,—importábame muy poco ó nada, que existiesen ó dejasen de existir cartas de la princesa Elena, y no me preocupaban tampoco los motivos que pudiese tener la condesa, mi ama, para buscar aquella correspondencia.

Es más: nunca me expliqué semejante desecho. Además de esos borradores, debé haber otras muchas cartas que tendrán las marcas de correos, lo que es tambien un dato seguro.

—Es cierto,—contestó Nichette.

—Y creo que estas cartas deben estar escondidas en algún sitio, en ese hotel de la calle de la Abadía.

—Pero ¿no existe todavía ese hotel?—observó la Ramilletera.

—Sí.

—¿Y de quién es ahora?

—Cuando la Revolución, fué vendido como bienes nacionales.

—¿A quién?

—A un banquero alemán apellidado Goldschmitt, que fué guillotinado dos meses después.

—¿Y ahora?

—Ahora se venderá en pública subasta.

—Puen bien; es preciso comprarlo, para buscar las cartas y quemarlas,—dijo Nichette.

—Sí yo lo pensé, pero hay una dificultad,—respondió Antonia.

—¿Cuál?

—Que el hotel vale de cuatrocientas á quinientas mil libras.

—¿Y bien?

—Soy muy rica, pero Munito sólo me envía la renta y se guarda el capital.

—¿Y necesitarías una parte de ese capital?

—Justamente.

—Entonces, no te apures, porque Munito hará lo que yo quiera,—dijo.

—¿Crees que te dará el dinero.

—Hará algo mejor que esto, creo que comprará el hotel para tí; ya verás...

La frente de Antonia se desarrugó.

—¡Eres un angel!—murmuró.

—No;—contestó Nichette sonrien-

do,—soy un demonio, los ángeles son inocentes.

Y ambas se echaron á reír. Esta conversación la sostenían después de haberse marchado Munito, y faltaba muy poco para las doce de la noche.

—Voy á acostarme,—dijo Nichette. Duerme tranquila y hasta mañana.

—¡Hasta mañana!—respondió Antonia, y la Ramilletera se retiró á su cuarto, en el que la aguardaba seguramente Hipólito.

#### III

—¡Ya empezaba á acabarse mi paciencia!—exclamó Hipólito al ver entrar á Nichette.

—No he tenido yo la culpa, querido mio, Antonia me entretuvo,—respondió la Ramilletera.

—¿Para qué? El gitano hace mucho que se fué.

—Sí, pero, á pesar de eso, estuvimos hablando.

—¿De qué?

—¡Oh! de muchas cosas,—contestó Nichette, que no parecía dispuesta á explicar más pero Hipólito se que-

trabajos de la Conferencia de Algeciras.

Se trató también del viaje del Rey á Canarias, conviniendo en que fuese hoy la marcha.

Después firmó S. M. varios decretos, entre ellos, uno nombrando jefe del Estado Mayor Central al general Martitegui, otro nombrando capitán general de Cataluña al general Linares y una extensa combinación de magistrados, en la que figuran los de nuevo nombramiento para Barcelona.

Terminado el Consejo, S. M. recibió á las Mesas de las Cámaras, que pusieron á la sanción Regia las leyes últimamente votadas.

Entre éstas se halla la de jurisdicciones, cuya promulgación se ha firmado también, y se publicará en la Gaceta de hoy.

Mañana se publicará el decreto levantando la suspensión de garantías en Barcelona, que es la condición que exigía el general Linares para aceptar el cargo de capitán general de Cataluña.

## De provincias

### Crimen pasional

Aguilar de Campó.—En el inmediato pueblo de Porquera se ha cometido un crimen, del que ha sido víctima una agraciada joven llamada Ulpiana Gutiérrez Iglesias, de dieciocho años.

Vivía esta con su madre y tenía relaciones amorosas con Mariano Sánchez Llorente, de 23 años, natural de Segovia.

Entre los novios había habido algún resentimiento. Mariano se encontró á Ulpiana en la calle y la dijo que se volviese á casa. La muchacha contestó que ni se volvía á casa ni se casaría con él.

Entonces el novio la dijo:

«Pues si no te casas conmigo, tampoco te casarás con otro.»

Y sacando una navaja la dió dos terribles cuchilladas en el pecho.

La infeliz muchacha falleció en el acto.

El agresor se presentó espontáneamente á las autoridades.

### Dos penas de muerte

Sevilla.—En esta Audiencia terminó ayer la vista de causa del crimen de Porcún, que había despertado gran curiosidad.

Se dictó sentencia, por la cual se condena á «Picafo» y á «Andresote» á la pena de muerte.

En cuanto á «Pelusa», «Periche» y «Ventura», han sido absueltos, pero continuarán presos hasta el juicio de la causa que se les sigue por el asalto á la diligencia de Paradas.

«Andresote» y «Picafo» oyeron con gran entereza la lectura de la terrible sentencia.

### Un obrero muerto

Zaragoza.—En la casa en construcción, núm. 13 del paseo de Sagasta, ha ocurrido anteayer mañana un desgraciado y sensible accidente que ha costado la vida á un obrero.

A las ocho salía de la habitación del tercer piso el obrero carpintero Miguel Aznar Moreno, de 19 años de edad, soltero y cargado con un banquillo, el tapabocas y otros efectos. Créese que con el banquillo ha tropezado en la pared, vencióndosele el cuerpo hacia la caja de la escalera, que no tenía barandilla, y cayendo al patio cargado como iba.

El golpe ha sido terrible. El infeliz ha quedado sin sentido, falleciendo á los pocos momentos.

## Instrucción pública

### Renuncia

Por el Rectorado de la Universidad Central ha sido admitido á don Luis Luengo, la renuncia del cargo de maestro de Valle de Tabladillo.

### Concurso

Los maestros de primera enseñanza D. Fermín de Pedro Pérez, D. Pedro Moya, doña María de la Encarnación Sanz, doña Juana Jimeno, D. Pablo Alvarez Yubero y D. Pedro Sanz Pérez, han presentado instancias solicitando escuelas de las que se han de proveer en esta provincia por concurso.

## Un atropello

Ayer tarde, por la calle de Escleros subía el niño de siete años de edad, Domingo Vázquez, cuando uno de los carros que pasaba por dicha calle, le atropelló, dejándole caer al suelo.

En un principio se creyó que alguna de las ruedas del carro habían pasado sobre el cuerpo de la infeliz criatura, y por varios transeúntes, testigos presenciales del suceso fué conducido en brazos á la casa de socorro.

El pequeño, embargado sin duda por la emoción, no supo contestar á cuantas preguntas se le hacía, limitándose únicamente á responder con monosílabos, lo cual afirmaba más la creencia de una desgracia.

A las cinco de la tarde ingresó en la Casa de Socorro, siendo auxiliado por el médico señor Matabuena, el cual, tras detenido reconocimiento, pudo observar que el niño Domingo Vázquez no presentaba lesión alguna.

Durante este minucioso reconocimiento, y avisados sin duda del suceso, se presentaron los padres del muchacho en la Casa de Socorro, sufriendo la madre de éste un ataque epiléptico del que volvió en sí á los pocos instantes.

Pero, ¿cuál no sería el asombro general cuando levantado de la cama por el señor Matabuena y puesto de pie, comenzó á andar y, dirigiéndose á su madre, la abrazó y besó repetidas veces.

El numeroso público que esperaba á la puerta las noticias de la desgracia sintió grande alegría cuando supo que el niño no presentaba lesiones de ninguna especie.

A las seis ó seis y media regresó, por su pie y acompañado de sus padres y gran número de curiosos á su domicilio, Cervantes 14.

## SUÉLTOS

### Confirmación

El domingo 25 del corriente se administrará por el Ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis don Julián Miranda el Santo Sacramento de la Confirmación á los niños de la parroquia de San Miguel.

La ceremonia tendrá lugar en la capilla del Palacio Episcopal á las once de la mañana.

### Clases pasivas

Los perceptores de Clases Pasivas en esta provincia deben presentarse á pasar la revista anual en los días que á continuación se expresan, de diez á doce de la mañana y en días laborables:

Del 1 al 10 de Abril.—Jubilados y Montepío civil.

Del 11 al 19.—Montepío militar.

Del 20 de Abril al 5 de Mayo.—Retirados y Cruces pensionadas, y desde esta fecha al 20 de Mayo todas las clases que por causas justificadas no hayan podido personarse en los días designados.

En Madrid, donde residía, ha fallecido el martes último, á los 77 años de edad, la respetable señora doña Dolores Zárraga, viuda de Zuazo, tía política de nuestro querido amigo el oficial segundo de este Gobierno civil, don Manuel Ortíz y Zuazo.

Muy de veras lamentamos esta desgracia, por la cual enviamos al señor Ortíz y familia nuestro sentido pésame.

Hoy celebra su fiesta onomástica nuestro particular amigo, el exconcejil de este Ayuntamiento don Victoriano Villoslada.

Recibá nuestra cordial felicitación.

### Enfermos

Desde hace unos días se encuentra enfermo el ilustrado Ingeniero geógrafo y buen amigo nuestro D. Jorge Fernández Charrier.

—También se encuentra enferma, aunque afortunadamente no reviste gravedad, la esposa del comandante profesor de la Academia de Artillería D. Tomás Sanz.

Muy de veras celebraremos el rápido y total alivio de los enfermos.

### Subasta

El día 1.º del próximo Abril tendrá lugar en la Comandancia de la Guardia civil de esta ciudad, la subasta de las armas recogidas á infractores de la ley de caza.

Ha fallecido después de larga dolencia el jefe de Estación de La Losa,

cuya muerte ha sido muy sentida, por lo bondadoso de su carácter y las muchas simpatías de que gozaba.

Descanse en paz el probo funcionario que durante tan largo tiempo vino desempeñando ese destino.

### Salve en la Fuencisla

Mañana sábado, á las cinco y media de la tarde, se cantará en el Santuario de Nuestra Señora de la Fuencisla, una salve costeada por la Asociación de devotos de esta Virgen.

### Caminos vecinales

Las subastas verificadas ayer y hoy han sido adjudicadas en la forma siguiente:

Los kilómetros 1 al 4, de Basardilla á Muñoveros, á don Anastasio Martín, en 13.400 pesetas; los 4 al 8,719 idem, idem, á don Roque García, en 13.300 pesetas; los 8,719 al 12,419 idem, idem, á Roque García, en 12.901 pesetas; los 12,519 al 16,284 idem, idem, á don Roque García, en 10.901 pesetas.

Los kilómetros 1 al 3,437, desde La Velilla á la carretera de Segovia-Boceguillas, á don Anastasio Martín, en 9.000 pesetas; los 3,437 al 6 idem, á la idem, idem, á don Gervasio Alvarez, en 13.000 pesetas; los 6 al 9,886 idem, á la idem, idem, á don Anastasio Polo, en 12.099 pesetas; los 9,886 al 13'908,50 idem, á la idem, idem, á don Anastasio Martín, en 11.500 pesetas.

### La Bella Brillante

Esta noche hará su debut en el café de San Francisco la elegante y notable «divette» Feliciano Menguez, conocida en el mundo artístico por «La Bella Brillante.»

Esta hermosa y simpática artista, de lo mejor en su género, es muy apreciada del público madrileño por su gracia y aptitudes, y seguramente lo será en breve del segoviano.

El repertorio que trae es escogido, extenso y variado. Le deseamos muchos aplausos.

### Sobre un robo

Debido á las acertadas gestiones practicadas por el teniente jefe de la línea de Pedraza y guardias á sus órdenes, han sido recuperados 11.600 pesetas de la cantidad robada al vecino de Aldealuenga D. Manuel Herrero.

El autor, Victoriano Vicente García confesó su delito, indicando el lugar en que tenía escondida la cantidad recuperada, negando haberse apoderado de mayor suma.

El Juzgado de Sepúlveda entiende en el asunto.

### Mujeres detenidas

La Guardia civil, ha puesto á la disposición del Juzgado de Navas de Oro, á las vecinas de aquel pueblo, Aniana Martín, Gregoria Arévalo Frías, Bárbara Arévalo Aguilar, Lorenza Calvo y Saturnina García, por haber amenazado en el pinar y tratado de agredir al guarda de la «Unión Resinera» Pedro Santos.

### Regreso

Anoche regresó á esta ciudad, el digno Alcalde Presidente del Ayuntamiento señor Arango, quien hoy ha vuelto á encargarse del despacho de los asuntos de la Alcaldía.

### Traslado de restos

Ha sido autorizado por el Gobierno civil, el vecino de esta población don Manuel de Orduña, para poder trasladar al nicho número 47 de la tercera galería del Cementerio de esta ciudad, los restos mortales de sus hermanos doña Margarita y don Luis desde el lugar en que se hallan inhumados en el mismo Cementerio.

### Detención

En el pueblo de Torregutiérrez, ha sido detenido y entregado al Juzgado, el vecino Isidoro Sanz Fraile, el cual había conducido con amenazas y engaños hasta los pinares de Arroyo de Cuéllar al joven Marcelino Serrano, pastor del vecino de Velada (Toledo), D. Roque Gómez Guti-

érrez, tratando de secuestrarle y robarle, lo cual no pudo hacer por acudir algunas personas á las voces de auxilio dadas por el expresado pastor.

### Reunión

Por no haberse reunido suficiente número de representantes de los pueblos que componen la Junta de cárceles del partido de Santa María de Nieva, el alcalde Presidente de dicha villa hace una segunda citación para que concurran el día 1.º de Abril próximo con objeto de examinar y aprobar las cuentas carcelarias de 1905.

El día 10 del próximo Abril se celebrará en la Alcaldía de Saldaña la subasta de varias encinas derribadas por el viento en el monte de dicho pueblo.

### Hurto

Por recaer sospechas fundadas de que sean las autoras de un hurto realizado en la casa del vecino de Zarzuela del Monte Baldomero Fernández, han sido detenidas y entregadas al Juzgado las hermanas Inocencia y María Birreno García, domiciliadas en el mismo pueblo.

También se han entregado al Juzgado algunos de los efectos hurtados y que han sido encontrados en casa de las detenidas.

### Deslinde

Durante los días 30 y 31 del actual se procederá á la operación de un deslinde general de cañadas y caminos en el pueblo de Laguna de Contreras.

### Juzgado municipal

#### Registro civil

Se ha inscripto la defunción de Francisca Medina Merinero, de 52 años de edad, viuda, y los nacimientos de José A. Antonio Cristóbal, Saturnino de San Cleto Pinela y Victoriano Gil y Gil.

### Audiencia provincial

El juicio señalado para hoy ha sido suspendido.

Cura el estómago ó intestinos el Elixir Vida Estomacal del Dr. Sacristán.

Venta en todas las farmacias.

## Alcance de Madrid

(Por teléfono)

4.40 tarde

### Viaje del Rey

A pesar de que las noticias recibidas últimamente de Cádiz dicen que el temporal arrecia, D. Alfonso XIII y su séquito salen esta noche para embarcar en dicha capital con rumbo á Canarias.

Habiéndose empeorado en su enfermedad, el ministro de Fomento señor Gasset, en sustitución suya acompañará al Monarca el de la Gobernación señor conde de Romanones.

Durante la ausencia del conde de Romanones, se encargará del ministerio de la Gobernación el señor Moret.

### Enfermos

La enfermedad que aqueja al general Cerezo, se ha acentuado de tal modo, que ha entrado en período agónico el ilustre general.

También se ha agravado en su dolencia el Jefe de los republicanos señor Salmerón.

Las lista colocadas en la casa del enfermo, se llenan de firmas de personajes de todos los partidos.

### Crédito volado

Como ayer anuncié, hoy ha celebrado sesión el Ayuntamiento de la Corte, habiendo votado y aprobado el crédito de 5.000 pesetas en favor de los damnificados de Courrieres.

### De Barcelona

Dicen de Barcelona que hay gran excitación con motivo de la alianza regionalista, republicanos y carlistas, los cuales publicarán muy en breve un manifiesto.

El señor Lerroux, ha dicho que no está conforme con esta coalición, y que ejecutará un acto de protesta de resonancia.

Se cree que este acto será un «meeting» monstruo.

### Travesía en globo

Están ya terminados todos los preparativos, y esta noche emprenderán su excursión en globo á través del Mediterráneo los señores Fernández Duro y Herrera, quienes se hallan en Barcelona con tal fin.

### El temporal

De diferentes puntos de la Península, se reciben noticias diciendo que arrecia el temporal.

En Bilbao, se han registrado los naufragios de varias embarcaciones poco de bordo.

Dicen de Coruña, que á la altura de Camarines, ha naufragado un bergantín, procedente de Marín.

La tripulación toda se ha salvado.

### Firma

Ya se han dado á conocer á la Prensa los decretos de combinación en la magistratura, firmados por el Rey.

El total de decretos es 108.

A más de los decretos del personal dependiente de Gracia y Justicia, se han firmado otros de indulto y uno fijando reglas para la forma de efectuar las subastas en departamentos dependientes de la Dirección de Prisiones.

Entre las leyes que con su firma ha sancionado hoy el Rey, figura la votada recientemente fijando la dotación de la futura Reina de España.

### El Emperador

#### de Austria

Las últimas noticias recibidas dicen que se ha agravado en tales términos el Emperador de Austria, que se teme un fatal desenlace.

### Temores de conflicto

Dicen de Berlín, que los Benedictinos allí residentes, han adquirido grandes extensiones de terreno enfrente á Turquía y se teme que los naturales de este país, se quieran apoderar de ellos dando origen á un conflicto.

## BOLSA

### COTIZACIÓN DE HOY

Interior.....	81'85
Amortizable al 5 por 100....	100'25
Acciones del Banco.....	437'00
Acciones de Tabacos.....	401'00

### CAMBIOS

París á la vista.....	15'92
Londres á la vista.....	00'00

G. Cano.